

EL DEFENSOR DE ALMERIA

ANO I.— NUM. 20.— Lunes 20 de Marzo de 1916.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA BAHIA

Industria y Administración, Plaza del Mercado s/n. 25.

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París, dado a las tres de la tarde dice así: Al este del Mosa, después de violento cañoneo, los alemanes fueron completamente rechazados por los disparos de las ametralladoras francesas.

Durante la noche del mismo día no hubo ninguna acción de artillería que señalar.

En la región de Verdún, la acción de la artillería ha sido intermitente.

En esta región un avión francés derribó a un aparato alemán, que se incendió, cayendo en las líneas francesas.

Cerca de Metz, a cinco kilómetros de las líneas francesas, los motores han bombardeado la estación de Metz.

Los proyectiles empleados por la escuadra de aparatos, son de grueso calibre.

Sólo en la estación de Metz, la escuadrilla francesa, compuesta por 23 aviones ha lanzado 72 proyectiles.

También se efectuó un raid sobre Habsheci y la estación de mercancías de Molouze.

Los aviones alemanes libraron una batalla aérea.

Un avión francés y otro alemán, derribáronse mutuamente, con el disparo de sus respectivas ametralladoras.

Tres aviones franceses aterrizaron en las líneas alemanas.

PARTE OFICIAL INGLÉS

Dice el comunicado oficial inglés: El enemigo ha realizado una tentativa de atacar con violencia y ayudado por 1 batería, las posiciones de Robert y Kalsumna, pero fué rechazado.

PARTE ITALIANO

En el valle del Isonzo, la lucha fué muy intensa, consiguiendo los italianos apoderarse de una trinchera.

EL HUNDIMIENTO DEL "TUBANTIA"

Comunican de la Haya, que según una declaración recibida en el ministerio de marina holandés, el "Tubantia" fué hundido por un torpedo.

LAS AGROPACIONES BANCARIAS INGLÉSES E ITALIANAS.

Telegrafian de Hidronne que se han fundado dos agrupaciones bancarias compuestas por entidades inglesas e italianas, que constituyen un sistema económico comercial en tre ambos países.

El mismo telegrama anuncia que el tercer empréstito de guerra ha producido 290 millones, de los cuales, 500 millones son dinero fresco.

LA SITUACION EN CONSTANTINOPLE.

Los diarios de Londres publican una carta, fechada en Constantinople el día 3 del corriente, en la que se dice que la población civil se muere de hambre.

Se ven precisados a consumir pan negro, imposible de comer y tasado de una manera escandalosa.

Cada familia de siete personas sólo recibe pan y medio durante una semana.

Añade la citada carta que Angora que era antes el granero de Constantinople no puede continuar presidiendo auxilios.

El gobernador de aquella plaza dice, que apenas puede mantener a la población musulmana armenia, que huye ante los rusos.

Después de la toma de Erzerum la situación se agravó no pudiéndose contar con la próxima cosecha.

En Pating Mont, no se ha sembrado nada por fallar grano, pues han sido consumidos los destinados a alimentos y el poco que queda resérvese para el ejército, formado por cuatrocientos mil hombres.

Los jóvenes turcos temiendo sediciones acamparon para sus soldados la mayor parte de la existencia de cereales.

De no recibir un inesperado auxilio, Turquía no resistirá más allá de Junio.

EL CONFLICTO DEL PAPEL MONEDA.

El asunto del papel moneda ad-

quiere en Constantinople bastante gravedad.

Hasta fin de Enero gracias al artificio de la Tesorería Nacional, estaba a la par.

Brunescu defendió al 18 por 100.

Intervino Deutsche Bank, Janzan do a la circulación un millón de documentos mil francos oro, que produjeron el alza durante algunos días, pero defendió al 20 por 100, que es el cambio actual.

REINA EL TERROR

Entre la población civil de Constantinople reina el terror de un modo alarmante.

Nadie osa salir a la calle temiendo a los espías.

Los turcos ilustrados comprenden el estado del imperio.

El pueblo deja hacer, pues con arreglo a su fanatismo, cuanto ocurre, estaba escrito.

Nadie osa destruir la dictadura de los Jóvenes turcos pues la suerte sufrida por el príncipe Yousuff Irzedin, es una terrible advertencia.

LA SITUACION EN EL AFRICA ORIENTAL.

Un funcionario inglés que regre de África oriental dice que el terreno que allí observa Alemania y del que tratan ahora de arrojarla los omuts es de difícil acceso.

La derrota del enemigo en esta región repercutirá en toda la colonia alemana.

Se ha conseguido gran rapidez de acción, construyendo un ferrocarril estratégico en la parte de Uganda que atraviesa el desierto y comunicó con las fronteras inglesa y alemana.

Mereciendo de esto los smuts merecen vivos elogios pues proporcionan a las tropas magníficas victorias.

Quienes conocen el valor militar de estos hombres de la Unión sudamericana comprenden, la rapidez del ataque a la colonia alemana.

Las localidades nombradas en el relato de los últimos éxitos son centros militares importantes.

En las inmediaciones de Mosti, destacáronse las tropas alemanas para atacar el enemigo esperando que los smuts habiásemos preparado para atacarlos por el flanco.

Según las tribus indígenas del territorio alemán considerase que el probable éxito inicial inglés producirá deserciones en masas de ascaris, de las que ya ha habido algunas.

La dirección de los alemanes es difícil de prever.

Estos se retiran a lo largo de la línea férrea de Tanga, siendo poco probable que defendan a la costa.

Acasá diríjense a través de la vía férrea Darassbam Ujui, e intentará organizar la resistencia en Tabora.

PARTE OFICIAL RUSO

El parte oficial ruso dado en Petrogrado dice así:

En la región de Nitzkelidzki, el enemigo hizo saltar un horno mina. Rechazamos la importante ofensiva de un núcleo de tropas de reconocimiento al Sur del lago de Boghincoc.

En la región de Lisk el enemigo intentó la ofensiva siendo también rechazado.

En el Cáucaso perseguimos a los turcos en dirección de Erziandjan y ocupamos después de rudo combate en el que hicimos numerosas bajas, el pueblo de Kotur.

Al sudoeste de Mamabatur, rechazamos al oeste con grandes pérdidas al enemigo que intentaba un contra ataque.

La política

ROMANONES Y GONZALEZ ONTOLIA.

El exsubsecretario de Estado, y nuevo candidato del partido liberal en las próximas elecciones, señor Gonzalez Ontoria, visitó hoy al Conde de Romanones ratificándole su adhesión e ingreso en el partido siendo acogido por el presidente con frases de gratitud y elogio.

EL ALUMBRADO DE MADRID.—NOTA OFICIAL.

El Ayuntamiento ha publicado una nota oficial contestando a las censuras de la prensa por las limitaciones del alumbrado público de

la corte, las cuales justifica por la escasez de carbón y las dificultades para el transporte de este producto.

LOS VITICULTORES Y EL PRESIDENTE DEL CONSEJO

Una comisión de viticultores de toda España, visitó hoy al Conde de Romanones para hablarle del problema del sulfato de cobre indispensable para atender las necesidades de los viñedos.

Romanones le confirmó la seguridad de que en plazo próximo, antes de la época en que deben sulfatarse las viñas habrá llegado sulfato suficiente que ha adquirido el Gobierno en los Estados Unidos.

Añadió el presidente que el ministro de Fomento don Amos Salvador los distribuirá equitativamente y a precios económicos, entre las provincias que lo necesiten.

SOBRE LA DIMISION DEL SEÑOR SALA.—UNA CARTA DE ROMANONES.

El Conde de Romanones ha dirigido al exdirector general de Comercio señor Sala, una carta afectuosa, impregnada de ironía, en la que le dice que recibió su dimisión, que lamenta, después que hubo marcha del señor Sala a Tarazona.

Atribuye la dimisión a razones de cansancio y le agradece la labor que ha realizado cooperando a la obra del Gobierno.

DISTINCION A ZORITA

Una numerosa comisión del distrito que representa en el Congreso el señor Zorita, ha visitado a éste en su despacho oficial de la Dirección general de Obras Públicas haciéndole entrega de las insignias de la cruz del mérito militar que recientemente le ha sido concedida.

DE TODAS PARTES

DISTINCION AL OBISPO DE BADAJOZ

Comunican de Badajoz, que aquel Ayuntamiento ha acordado nombrar hijo adoptivo al obispo de aquella diócesis, por su piadoso proceder para aliviar la crisis obrera de aque-lla provincia.

Una comisión de concejales ha visitado al prelado para comunicarle el acuerdo.

El obispo ha sido objeto de igual distinción por parte de los Ayuntamientos de Figueroa y Vargas, donde el prelado hizo un espléndido donativo para los damnificados por el ciclón que se desencadenó allí hace unos días.

EN MURCIA.—UN INCENDIO

Noticias de Murcia, dan cuenta de que durante la pasada madrugada, estalló un incendio en un establecimiento de comestibles situado en la calle de López Gisbert.

El oportuno auxilio de los bomberos impidió que murieran abrasados, el dueño y su familia, que se habían quedado rodeados por el fuego en una habitación anterior.

Las pérdidas materiales no de bastante consideración.

No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

EN CARTAGENA.—LA JURA DE BANDERAS.

Comunican de Cartagena, que se ha celebrado con gran solemnidad, la jura de banderas.

Las comisiones oficiales se dirigieron al pase de la Muralla, siendo descubierta la lápida, dando al citado paseo el nombre del general Muñoz Cobos, así como la estatua a él dedicada.

Al acto asistió numeroso público. El alcalde señor García Vaso, pronunció un discurso ensalzando al general.

Este que presenciaba el homenaje, pronunció frases de profunda gratitud.

Terminado el acto, el numeroso público acompañó al alcalde hasta su domicilio, dando estruendosas vivas y aplaudiendo.

EL FERROCARRIL DE FIGUEROA A LEÓN.

Dicen de Oviedo, que iniciada por aquel Ayuntamiento se ha celebrado ayer, por las Cámaras de Comercio, una asamblea, para pedir al Estado la rápida subasta del ferrocar-

ril de Figredo a León, que atravesará cuencas mineras muy importantes hoy improductivas, por falta de comunicaciones.

Se acordó nombrar una comisión con toda clase de poderes para el fin que se proponen, que llevará a instancia el Gobierno, en la cual será firmada por todas las autoridades interesadas en la construcción del ferrocarril.

La comisión estará formada por diputados y senadores.

También formarán parte de la misma, los marqueses de Urquijo y Comillas.

ESTADO DE WEYLER

El capitán general señor Weyler, continúa grave.

El parte facultativo dice que sigue igual dentro de la gravedad.

Esta tarde se ha iniciado una II-gera mejoría.

La familia no recibe.

EL SANTO DEL INFANTITO JOSÉ.

La corte vistió hoy de media gala con motivo del santo del infantito José.

Al palacio del infante don Fernando acudieron a felicitarle las personas reales.

Esta noche la real familia comió reunida en la intimidad.

LA HUELGA DE BARCELONA

Noticias de Barcelona dan cuenta de que en la calle de Calabria se suscitó anoche una agresión de que fueron objeto por parte de un grupo de huelguistas, varios albañiles esquirols que salían de trabajar.

Los huelguistas le emprendieron a tiros con los esquirols resultando gravemente herido en el abdomen Emilio Blamen que ingresó en el hospital en gravísimo estado.

Esta tarde se celebró una manifestación contra el aumento del precio del gas.

Los manifestantes entregaron en el Gobierno civil sus conclusiones.

En ellas piden a la expresada autoridad que ordene a las compañías que inmediatamente vuelvan a abrir las esquifas contadores.

Después se dirigió la manifestación al Ayuntamiento, desde cuyos balcones el alcalde pronunció un día curso prometiendo que ayudará a la solución del problema.

Los concejales están dispuestos también a hacer lo imposible en dicho sentido.

Se han celebrado varias reuniones relacionadas con las subsistencias.

Los albañiles han acordado terminar la huelga.

EN BARCELONA

En la plaza de las Arenas se han corrido toros de Alipio que campieron.

Asistió numeroso público que tributó una ovación al exmatador de toros Bombita.

También asistió el exultador Muley Hafid.

Vicente Pastor estuvo designado su primero, al que despatchó de un pinchazo y una estocada caída.

En el cuarto estuvo valiente, propinando previa una regular faena un pinchazo y media estocada.

Joselló realizó en su primero un quiebro de rodillas, marca extra, que fué muy aplaudido.

Paró después por verónicas, siendo ovacionado.

Tras una feña movida, atizó una estocada algo tendida, descabellando l tercer intento.

En el quinto al que toró desconfiado propinó un sablazo bravosado Belmonte multado entre achuchos y desarmes, largando una estocada buena, que mereció palmas.

En el sexto toró por verónicas de manera inimitable.

Tras una faena laboriosa dejó los dos pinchazos y un bajonazo, que originó gran pita.

En la Plaza Monumental se han lidiado toros de Murave que resultaron buenos.

Ballesteros toró breve y bien, colocando dos medias estocadas que le valieron las orejas del corneteo.

En el cuarto estuvo laborioso, despatchándolo de un pinchazo y una estocada.

Fortuna colocó en su primero un su primero un superior par de banderillas, que le valió muchas palmas.

Tras una faena que el público coreó con ólé recibió una estocada hasta la bola, que le valió la oreja.

En el quinto estuvo valiente, despatchándolo de un pinchazo y dos medias.

Zarco, breve aunque oportuno y lucido colocó un pinchazo y una estocada, corbándole una oreja.

En el sexto estuvo igual concediéndosele también la oreja del bicho.

SANCHEZ ORTIZ

Intereses de Almería

Nuestro respetable amigo el Presidente de la Liga de Contribuyentes de Almería, don Juan Cassinello, ha recibido del Presidente del Consejo de ministros y ministro de Estado, la siguiente carta, en contestación a las peticiones que le tiene formuladas aquella entidad, entre otras la que se refiere a prohibir la exportación del corcho hornizo que ya conocen nuestros lectores, por haberlas publicado EL DEFENSOR DE ALMERIA:

"Madrid 15 de Marzo 1.915 Sor. D. Juan Cassinello. Mi querido amigo. Recibo su grata del 9 con la comunicación que incluye de las peticiones de la Liga de Contribuyentes de Almería, la que se pone en curso en el acto, y mucho celebrará sean resueltas satisfactoriamente.

Queda suyo afirmo amigo, s. s. q. e. a. m.— Conde de Romanones."

Las activas gestiones que viene realizando el ilustrado excedente Don Juan Cassinello durante su larga estancia en la Corte, merecen el aplauso de todos sus compatriotas, al que unimos el nuestro muy sincero.

Alcalde de Purchena

En virtud de R. O., ha sido nombrado Alcalde de Purchena, don Miguel Gómez Mena, concejal de aquel Ayuntamiento adicto a la persona del Diputado por aquel distrito, don Julio Amado.

Cuando en los últimos días de Diciembre se proveyó esa Alcaldía en persona de otra significación política, se supuso generalmente que el Sr. Amado renunciaría a la relación para presentarse por otro distrito, ó en caso de luchar por Purchena tendría que hacerlo sin el favor ministerial.

De ahí que algunos elementos contrarios al Sr. Amado, hicieran bromos aprestos para apoyar la candidatura de don Feliciano Navarro Ramirez, de quien se decía que era la persona grata al Gobierno para obtener a favor del encasillado oficial, el acta de Purchena.

La separación del Alcalde primeramente nombrado por el Sr. Albalá y el nombramiento del señor Gómez Mena con la noticia de que es el Gerente de la "Correspondencia Militar", el candidato encasillado, después por completo la incognición, pues parece que es seguro su triunfo.

El nuevo alcalde persona sumamente apreciada entre aquel vecindario en un honrado comerciante y político consecuente.

Mucho celebramos que su gestión administrativa responda a las necesidades y ansias de mejora de aquella población.

Junta de Subsistencias

Ayer celebró nueva reunión la Junta de Subsistencias.

Presidió el gobernador y asistieron los señores Delegado de Hacienda, y alcalde.

El secretario, señor Matallana, dió lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

Seguidamente se adoptaron los siguientes acuerdos:

—Remitir al ministro de Hacienda el resultado de los aforos hechos en la provincia sobre toda clase de mancomunidades, especialmente de los trigos y harinas.

—Telegrafiar al ministerio de Hacienda, diciéndo que una vez reducidos los antecedentes, se mandarán las cifras totales de las subsistencias.

—Telegrafiar al ministerio de Hacienda, diciéndo que una vez reducidos los antecedentes, se mandarán las cifras totales de las subsistencias.

EN LA MONUMENTAL

En la Plaza Monumental se han lidiado toros de Murave que resultaron buenos.

En el quinto estuvo valiente, despatchándolo de un pinchazo y dos medias.

Zarco, breve aunque oportuno y lucido colocó un pinchazo y una estocada, corbándole una oreja.

En el sexto estuvo igual concediéndosele también la oreja del bicho.

"Cuarteto Romero"

Compuesto por cuatro simpáticos ciegos de la localidad aficionados al arte lírico, se ha constituido un cuarteto denominado "Romero", el cual se dedicará a dar conciertos en esta y otras capitales a donde piensan marchar muy pronto.

Hemos tenido el gusto de oírlos en nuestra redacción, la cual visitaron el día de su primer salida, habiendo podido apreciar, lo magistralmente que ejecutan las obras que componen su extenso repertorio.

Entre otras, nos deleitaron con la hábil ejecución de la serenata de "El Barquillero" del maestro Chapi que interpretaron, con gusto y afinación reveladoras de grandes dotes artísticas, dignas de profesores mas que de aficionados.

Nuestro enhorabuena al simpático cuarteto, al que auguramos muchos éxitos.

TRIBUNALES

En la Audiencia de Granada, se celebrarán hoy los siguientes juicios:

Juzgado de Vera: Don Roberto Peckett Wilkinson con Don Arturo Lengua Parra, sobre juicio de abintestado, hoy reposición de un auto; abogado, señor Jiménez López; procurador, Sr. Pérez Bellido; secretario, Sr. Valverde.

Sala de lo civil.— Juzgado de Almería: Don Diego Guerrero Cyo parte con don José Ruano Fernández, sobre cobro de cantidad. Abogado, señor Trevilla; procurador, señor Gómez López; secretario, señor Serna.

Pleito.— Ayer se recibió en la Audiencia de Granada, el pleito procedente del Juzgado de Gergal, seguido entre don Juan Martínez Maquedo, y don Juan y don Cayetano Bono Herrera, sobre cobro de cantidad.

Títulos.— En la Secretaría de Gobierno de la Audiencia de Granada, se recibieron ayer títulos de Magistrados de las Audiencias provinciales de Málaga y Almería, expedidos a favor de don Anselmo Gil de Tejada y Don Santiago Alvarez, respectivamente.

Recurso.— Se ha preparado recurso de casación por infracción de ley y doctrina legal, en autos procedentes del Juzgado de Almería, seguidos entre don José Soler Concha con don Francisco Antonio Quesada y Más como marido de D^a María Córdoba Soler y otros, sobre cumplimiento de contrato y reclamación de cantidad.

De sociedad

En el automóvil de Poniente salió ayer mañana para Berja, nuestro día ínguido amigo el Ingeniero don Francisco Javier Cervantes.

También salió en dicho auto el Director de los establecimientos de beneficencia, don José Valverde Rodríguez.

Los que entran y salen

M. Continental. Entrados.— Don José Bueso. Salidos.— Don Francisco Lao, don Tomás Gonzalez y don José Escobar.

M. Simón. Entrados.— Don Joaquín Morales, don Manuel Casanova y don Francisco Collada.

Salidos.— Don Andrés Alarcón, don Francisco Flores, don Emilio Peláez, don Antonio Cuenca y don Antonio Jova.

Gran H. Comercio. Entrados.— Don Baldomero Blanes.

Salidos.— Don Rafael Pérez, don Francisco Ferrer, don Juan de Dios Manrique y don Antonio Sanchez.

Cartera local

Nuestro detenido. La policía detuvo anoche a los conocidos rateros Manuel Galindo Hernández (a), Neno y José Sierra.